

Programa de Habilitación Física de Barrios seleccionado en el “Seminario Cities, Science And Sustainability” Trieste, Italia. Septiembre 2007

Josefina Baldó / Federico Villanueva



La Academia de Ciencias para los Países en Desarrollo (TWAS), el Programa Especial para La Cooperación Sur-Sur de Desarrollo de las Naciones Unidas (UNDP-SSC) y el Consorcio en Ciencias, Tecnología e Innovación para el Sur (COSTIS) trabajan en un proyecto que apunta a identificar y publicar casos de estudio innovadores dentro de un proyecto de iniciativas exitosas en los países en desarrollo.

En especial el TWAS tiene como objetivo promover la capacidad científica y la excelencia para el desarrollo sustentable en el sur y forma parte del gran complejo científico International Centre for Theoretical Physics (ICTP) de Abdus Salam.

El Programa venezolano de Habilitación Física de las Zonas de Barrios, aplicado en todo el país, fue uno de los 17 casos seleccionados dentro de un universo de miles de aplicaciones para ser presentado en el taller sobre Ciudades, ciencia y sustentabilidad que tuvo lugar entre el 20 y 22 de septiembre en la ciudad de Trieste, Italia.

El Programa venezolano de Habilitación Física de las Zonas de Barrios quedó seleccionado junto a otros de dieciséis países: India, Filipinas, Pakistán, China, Nigeria, Malawi, Vietnam, Nepal, Bangladesh, Uganda, Suráfrica, Brasil, Argentina y México.

La presentación de la experiencia venezolana quedó como el caso más sobresaliente dentro de su tema, considerado como el programa más avanzado y monumental sobre el mejoramiento de barrios en todo el mundo. Destacando especialmente el carácter sustentable del programa basado en que los habitantes de los barrios son los organizadores, programadores, ejecutores y administradores de los proyectos y recursos para el mejoramiento integral de su hábitat. También se elogió el avance innovador de la iniciativa al apoyarse en la gente para su desarrollo, dotándola y capacitándola para potenciar la ejecución. Fue considerado como un programa altamente participativo, con una organización socializada, con una visión integral orientada a elevar el nivel de vida de la población de bajos recursos y a una escala gigantesca capaz de abarcar los 14 millones de personas que habitan en barrios en Venezuela.

La experiencia venezolana será publicada por la Academia de la Ciencia para los Países en Desarrollo.



Comunicado de los autores



Caracas 10 de octubre, 2007

Muy apreciado Decano,

Tenemos el gusto de saludarlo e informarle que el Programa de Habilitación Física de Barrios, quedó seleccionado entre miles de aplicaciones por la Academia de Ciencias para los países en Desarrollo (**TWAS**), el Programa Especial para la Cooperación Sur- Sur de Desarrollo de las Naciones Unidas (**UNDP-SSC**) y el Consorcio en Ciencias, Tecnología e Innovación para el Sur (**COSTIS**), para participar en el Seminario "**Cities, Science and Sustainability**", realizado en Trieste, en el Abdus Salam International Centre for Theoretical Physics.

La Universidad Central de Venezuela quedó como la Institución donde nació y se desarrolló la experiencia, cuando hace 22 años nos vimos en la necesidad de plantear el problema de los barrios de una manera diferente y tratar de cambiar las políticas de asistencia habitacional. El Taller Vivienda permitió determinar las características y magnitudes de los proyectos y de las obras de Habilitación de los Barrios requeridas, las Investigaciones sobre las condiciones de urbanización de las zonas de barrios condujeron a la elaboración de metodologías apropiadas para su registro y el Plan para los Barrios de Caracas realizado en la Universidad fue premio de investigación en Vivienda, entre otros.

Como profesores jubilados de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo, nos sentimos muy orgullosos de pertenecer a ella y que el programa haya sido distinguido internacionalmente.

Le anexamos los detalles de la selección.

Reciba un afectuoso saludo,

Prof. Josefina Baldó A.
josefinabaldo@cantv.net

Prof. Federico Villanueva B.
villanuevaf@cantv.net

CC: Prof. Paola Posani
Directora de la Escuela de Arquitectura

2008: Conmemoración del Cincuentenario de la Autonomía Universitaria
50a Aniversario del 21 de noviembre de 1957, Día del Estudiante
Planta Baja • FACULTAD DE ARQUITECTURA Y URBANISMO UNIVERSIDAD CENTRAL DE VENEZUELA
Telf: (58 0212) 605 2046 / 605 2048 • Ciudad Universitaria Caracas 1041A, Venezuela • Apartado Postal 47169 • <http://fav.ucv.ve>